

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto es por insertarlos dos veces. Si han de repetirse mas, será convencional el precio.

Precio de suscripcion 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 21 reales el trimestre.

Se suscribe en la redaccion y administracion que se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 17, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Baron de Fuente de Quinto. Tambien se admiten suscripciones en la libreria de D. Francisco Lozano, calle de la Libreria.

Año II.

Jueves 12 de Abril de 1860.

Núm. 116.

Noticias de España.

No fué el alcalde de Vinaroz quien capturó al general Elio como equivocadamente se ha dicho. La primera noticia que el alcalde tuvo de tan importante captura fué despues que los presos estaban ya en el despacho del comandante militar. El capitán de Marina don Alberto Falp nos lo asegura así diciendo:—«Permitame V. pues, que me apresure á rectificar esa equivocacion, dándole la seguridad de que el señor general Elio, su secretario, el pastor que les servia de guia y el paviero de la masia en donde fueron capturados por el que suscribe con cuatro paisanos, quienes espresamente partimos de esta villa (nos escribe desde Vinaroz,) competentemente autorizados del señor comandante militar interino del canton, de cuya autoridad únicamente el que suscribe recibió instrucciones reservadas para el logro de la captura, que con grande fatiga y no menos esposicion de las vidas conseguimos llevar á feliz término.»

«El Escalduna,» periódico de Bilbao, nos dá ya noticia el 6 de la tentativa de insurreccion hecha cerca de aquella villa.

«Un hecho, dice, inicuo, altamente

criminal, ha tenido lugar anoche en las puertas mismas de esta villa, causando la mayor indignacion al vecindario todo. Anoche en el barrio de Videvitar-te (Abando) se ha reunido una partida de hombres á quienes ha sorprendido la autoridad en el momento mismo que se les distribuian armas, dinero y prendas de vestuario. No tenemos palabras bastantes para reprobar tal atentado. El país entero le rechaza, y no dudamos que dispuesto á ayudar eficazmente á las dignas autoridades secundando sus acertadas disposiciones, muy pronto los traidores habrán sufrido el castigo que su crimen merece.»

El parte del gobernador civil de la provincia que publica á continuacion el periódico bilbaino dice: El señor gobernador militar de esta provincia acaba de participarme, que los 18 ó 20 latro-facciosos reunidos en la noche última en las inmediaciones de Videvitar-te han sido dispersados completamente, y en la batida hecha por el subteniente D. Luis Cuesta, se han recogido en el campo los efectos siguientes:» Entre estos efectos figuran 31 fusiles, un cajon de municiones, un saco de balas y medio pellejo de vino.

La correspondencia de Ortega cayó en poder de la autoridad, con el individuo que fué preso en Uldecona. Pa-

rece que á este le sorprendió la criada del meson en donde se refugió, arrojando algo en el comun, y habiendo dado cuenta, se procedió á sacar lo que fuera con las mayores precauciones posibles, habiéndose salvado, segun se asegura, documentos importantísimos que acreditan el objeto de la conspiracion.

Sabemos de una manera positiva que habiéndose acercado personas de elevada clase á S. M. la Reina para implorar su clemencia en favor de algunos de los cómplices en la rebelion de Ortega, la augusta señora ha contestado que su corazon está siempre inclinado á la misericordia, pero que interin no se conozca el fallo de los tribunales y hasta tanto que sus ministros responsables, no puedan aconsejarla en vista de las circunstancias del delito, es imposible otorgar gracia por crímenes cuya estension se desconoce y sobre los cuales no ha recaído sentencia.

Es una respuesta tan sabia como prudente.

La partida alzada en Palencia al mando de Carrion, ya está deshecha.

Batida por una de las columnitas que la perseguian, ha sido preso el cabecilla y muerto su hijo en el encuentro.

Carrion habia sido indultado por S. M. y á la munificencia real ha corres-

pondido con una traicion, pero el castigo no se ha hecho esperar: ha visto perecer delante de sus ojos á su hijo, y los tribunales juzgarán su alevosia. Compadezcamos su suerte.

Se asegura que tambien ha sido preso el jefe de la partida de Vizcaya.

Hay ya noticias de los presos en la provincia de Castellon que fueron conducidos al castillo de Morella y que tanto han excitado la curiosidad por creerse que fueran Montemolin y su hermano.

Segun el parte del alcalde de Morella dirigido por el correo al gobernador de Castellon; y que este comunica por el telégrafo, los presos son tres y han declarado llamarse D. Mariano Montaner, D. Epifanio Perez Bustillo y D. Ramon Edo. El primero viste de uniforme, los otros de paisano con gaban y demás.

Sus personas no habian sido identificadas todavia para averiguar si habian declarado sus verdaderos nombres. Parece que se han enviado á Morella personas que conocen á los principes proscriptos.

Hemos oido que se han recibido ya en Madrid las copias de las cartas dirigidas por Montemolin á Ortega en

— 17 —

Si yo hubiera amado cuando conocí á esta muger, hubiera podido explicarme por qué me produjo su vista tan violenta impresion, porque sentí un placer misterioso al considerar que me era deudora de la vida.

III.

Dos horas despues entré en el canal que conducia á mi casa... ¡ah! no, yo no la tenia, á la casa de mi amo, á la casa del alquilador de góndolas, orgulloso con aquel tesoro.

Mi habitacion era una cocina vieja deshabitada, y todo su mueblage consistia en un banco largo de madera y un costal lleno de paja.

Entré en ella, llevando del brazo á mi salvada, la coloqué encima del saco de paja que me servia de cama y encendí lumbre para que pudiera secar sus vestidos.

Despues acerqué el banco al miserable

— 16 —

apaciguando poco á poco su magestuosa colera.

Despues las olas fueron disminuyendo, el cielo se aclaró, y la góndola volvió á mecerse blandamente sobre aquel lecho de espumas.

Venecia se perdia entre la bruma. Estábamos lejos, muy lejos de ella, y mi protegida no volvia en sí á pesar de todos mis esfuerzos.

Hasta entonces apenas habia podido fijarme en ella; pero pasado el peligro, me atrevi á levantar el capote que la cubria y descubrí su rostro.

Quedé deslumbrado con su belleza. ¡Oh, qué hermosa era! Nunca la imaginacion del poeta ha podido idea una muger mas seductora.

Blanca con esa palidez bella del dolor, su frente era alta, espaciosa y coronada por una cabellera negra, como el ala del cuervo; sus ojos, cerrados en aquel momento, dejaban adivinar su poderoso hechizo á través de sus largas pestañas; en fin, era mi tipo, era la muger de mis ensueños, era la ilusion de mi corazon de diez y seis años, embellecida por la irresistible gracia del dolor y de la desgracia.

— 15 —

Mi ansiedad creció de punto, cerca de mí, á cuatro brazas acaso, una porcion de hombres iban á morir tal vez.

Una nueva ola me volvió á subir sobre su espumosa cresta y tendí la vista azorado en torno mio.

El bergantin estaba indudablemente perdido, gritos de angustia y de muerte salian de su cubierta y de sus cámaras, y las bombas eran impotente para extraer la gran cantidad de agua que hacia.

Desecha la ola, le perdi de vista otra vez, cuando subí de nuevo, los pasajeros del bergantin se arrojaban desesperados en las lanchas, el cuadro que se ofreció á mi vista era terrible y desgarrador. Gritos, promesas, juramentos, blasfemias, todo llegaba á mi oido como un coro de condenados, como una imprecacion del infierno.

La ola me bajó y no vi nada más. Poco despues el bergantin habia desaparecido.

Las lanchas eran juguete de las olas, como lo era mi pobre góndola.

Algunos naufragos que no habian podido acojerse á las lanchas, luchaban inutilmente contra la muerte.

octubre de 1859, y en febrero de 1860, cuya remision anunció el telégrafo.

Añádese que en ellas se hacen grandes ofrecimientos al ex-general y se abrigan grandes esperanzas en el éxito. El intermediario de estas relaciones era el Morales, preso en esta corte.

Anoche recibió la mas espontánea y lísongera ovacion, el batallon de artillería que entró en Madrid. Desde las seis un numeroso gentío ocupaba las avenidas del ferro-carril; pero se supo que hasta las ocho no llegaria el batallon, porque el ayuntamiento de uno de los pueblos del tránsito le tenia preparada una comida.

El público, sin embargo, no se retiró, esperando, á pesar de la humedad del piso hasta las ocho y media, á cuya hora se verificó la entrada. Las calles de la carrera, la de San Gerónimo y Mayor hasta el cuartel de San Gil se habian iluminado espontáneamente: con banderas y pañuelos saludaban desde los balcones á los héroes que vuelven del combate: los paisanos se mezclaban en las filas, abrazando con efusion á sus bravos hermanos: era un espectáculo imposible de describir y que revela el entusiasmo con que se admiran las proezas del ejército.

Uno de los administradores de loterías de Palma de Mallorca, aprovechándose sin duda de las circunstancias, se ha fugado de dicho punto, llevándose todos los caudales públicos de que estaba encargado, pues era tambien depositario de fondos provinciales, debiendo haberse dirigido, segun se supone, á Valencia ó á Barcelona, á cuyos puntos parece que se han dirigido ya requisitorias para que se le detenga, ocupándosele los fondos, títulos ó billetes que se le encontraren.

Tetuan va recobrando el carácter morisco que iba perdiendo. Los muchos negociantes cristianos que habian ido allí, van regresando al paso que vuelven los moros que habian abandonado

la ciudad. Los derribos han cesado, siguiéndose solo la plataforma que se fabrica ante la mezquita trasformada en Iglesia católica. Multitud de moros de todos ropajes cruzan por las calles antes solitarios. Ahora por doquiera que uno se dirige se encuentra numerosos grupos de sectarios de Mahoma, adornadas sus rapadas cabezas con blancos y limpios turbantes, cubiertos sus cuerpos con elegantes chilabas, y en cuyos severos rostros se retrata el orgullo y la fiereza de la raza. Ya se percibe allá en el interior de las cerradas casas, el eco de las moras que hablan y rien, pues parece que abandonan sus lejanas de campo y penetran en la ciudad antes que els ol se manifieste. A tanto silencio ya sucediendo el tumulto que se nota en las grandes poblaciones.

Muley-el-Abbas, que está acampado con todas las tropas en el puente de Buceja, ha mandado cortar la cabeza á ocho moros de los que han robado ó hecho fuego contra los españoles despues de firmada la paz.

La procesion de Ramos se ha verificado en Tetnan tan bien como puede hacerse en una de las ciudades de España. Tres eran los sacerdotes que se hallaron en ella, revestido uno con la mejor casulla que por ahora tiene la mision. Iba delante el sagrado estandarte de nuestra redencion, al que seguia una inmensa multitud de oficiales, soldados y paisanos llevando en sus manos las palmas. La procesion dió así vuelta al rededor de la plaza de España.

Continúa el regreso de moros á la ciudad de Tetuan, los que tienen sus diálogos con los soldados sobre los hechos de la guerra. Hoy (dice un corresponsal el 31), se ha presentado en la casa que habito, sus dueños, los que despues de sus acostumbrados cumplimientos, pasaron á examinar toda la casa, de la que dicen le roba-

ron cuanto poseian. Verdad es que en todas las puertas de las habitaciones, sus tableros están rotos.

Me dieron las gracias por haberles conservado algunos muebles, entre ellos un arcon arabesco con adornos dorados, el cual me sirve de lecho. No obstante de mis instigaciones para que se quedaran conmigo, no lo han permitido, para que no esté incómodo. Me compadecia al ver el triste rostro que ponian, al ver el destrozo que el dia del saqueo les habian hecho sus mismos compatriotas. Son finos y de elegantes trages.

El bizarro marqués de Guad-el-Jelú y el general Cervino se hallan en Granada mientras reciban orden del general en jefe de poder dirigirse á Madrid. La sedicion carlista ha sido causa de su detencion.

En el vapor «Catalan» primer buque de su porte, lujo y rápida marcha, construido en los astilleros de Barcelona por operarios todos españoles, bajo la direccion de su propietario el señor Alexandre, ha venido en veinte y nueve horas desde la playa de Tetuan á Alicante el Excmo. señor capitán general D. Blas Pierrat, el que habiendo salido inmediatamente de dicho puerto para esta corte en el tren correo, ha invertido tan solo cuarenta y cuatro horas en la totalidad de su viaje.

Un capitán del provincial de Tarragona dice á su familia refiriendo de qué manera trajo Ortega engañado á aquel cuerpo y otros: «Llegamos á S. Carlos de la Rápita y toda la noche la pasamos desembarcando, mas cuando vimos que se interceptaban nuestras cartas, que el alambre lo habia roto el mismo general y no se permitia la entrada en los pueblos á nadie, formamos tres capitanes la resolucion de prender al general vivo ó muerto.

Fuimos á Amposta y entre este pueblo y Uldecona en un descanso nos

reunimos los que estábamos decididos á perecer antes de ser traidores, y al mandar el general tocar marcha dimos la voz «viva la Reina, mueran los traidores» y nos pusimos al frente de las compañías calando la bayoneta y huyendo el general á toda carrera. El equipaje y demás se encuentra en nuestro poder. Yo he corrido grandes compromisos, pues desde que salimos de Palma siempre se me figuró que habia traicion, y siempre he estado trabajando hasta lograr el objeto.»

Ortega quiso llevarse 450,000 duros que habia en la caja de la tesorería de Palma. Habiéndole observado el señor gobernador de la provincia que no podia quedarse sin fondos por cuanto allí habia varios depósitos, que podian ser reclamados de un momento á otro, se limitó á tomar 40,000 duros. Estos no entraron en las cajas de los cuerpos, sino que se los llevó el mismo Ortega, hecho que corona la fealdad de su conducta.

Han salido de Tortosa para Reus y Villaseca los batallones de Tarragona, Lérida y Asturias. Las demás fuerzas que trajo de las Baleares el general Ortega deben hallarse ya en aquel punto.

Una noticia curiosa nos comunican las cartas del campamento, y que revela el nuevo deseo de la paz de parte de las autoridades marroquíes. Hace unas cuantas noches se presentaron á Muley-el-Abbas los jefes de unas cuantas kabilas del interior que en número de mas de 20,000 hombres, venian deseosas de medir sus armas con los españoles.

El general marroquí les manifestó que hecha la paz no toleraria la menor agresion, y que era una necesidad para el imperio el pronto término de la guerra; pero las kabilas, con su acostumbrada indisciplina, se negaron á retirarse sin haber disparado sus espingardas, y entonces Muley-el-

— 14 —

Yo me horrorizé, y seguí sacando con un cubo el agua que hacia mi góndola.

Movido de sentimiento de humanidad, me esforzé para gobernarla, á fin de salvar á alguno de aquellos infelices; pero mis desesperados esfuerzos eran imposibles: la góndola no obedeció á los remos y siguió siendo juguete de las embravecidas olas que se la disputaban y amenazaban despedazarla á cada instante.

Esta desesperada lucha duró algunos minutos.

Una ola gigantesca volvió á levantarme; miré con ansiedad y no ví mas que una pequeña lancha que arrastraba el abismo hácia sí.

Un golpe de remo, auxiliado por el golpe terrible de una ola, que por poco me hizo naufragar, me acerco algunas brazas á ella: entonces pude distinguir y llamé mi atencion un objeto blanco que flotaba y se sumergia á intervalos.

Mi corazón se estremeció de horror: aquel objeto tenia la forma humana y era indudablemente un cadáver. Las olas le empujaban hácia mí, y esperé en la mas cruel ansiedad.

— 15 —

Aquel objeto blanco que yo no dudaba fuese un cadáver iba á pasar á mi lado, tal vez á chocar con mi zozobante góndola.

Con el fin de detenerle y recojerle, estendi un remo.

Y una violenta sacudida me anunció que se asian á él.

Lo que yo habia creído un cadáver era un pobre náufrago que luchaba con la muerte.

No sin trabajo ni riesgo, logré levantarle hasta mi góndola, asiéndolo fuertemente por los cabellos.

Era una muger y quedó desmayada en el instante que pude arrancarla del abismo.

Colocado sobre el fondo de mi barca aquel delicado cuerpo sin movimiento y sin pulso, pero con algun calor en el corazón, me quité el capote y la cubrí con él.

Entonces pedí á Dios con mas fervor que nunca que salvara á mi pobre góndola.

La desconocida no daba señales de vida, y yo no podia protegerla, pues tenia que llevar una mano en el timon y con la otra sacar el agua.

Esta lucha terrible del hombre con la naturaleza, duró mas de dos horas.

Por fin; la tempestad cedió y el mar faé

— 18 —

lecho y esperé con respetuosa admiracion.

Ella seguia en un estado de atonia que era mas espantoso que la muerte misma.

Sus labios pálidos permanecian cerrados, y sus ojos fijos en la tierra parecian no pertenecer á la vida.

¡Oh, qué momentos tan crueles pasé! Con la mirada y toda mi existencia puesta en ella, trataba de reanimar aquél pobre ser que todo lo habia perdido hasta la razon acaso.

Asustado por su estado, puse mi mano sobre su corazón, queriendo apreciar hasta el menor detalle de su pulsacion, que era lenta y á grandes intervalos, conocí que la infeliz se hallaba en una crisis terrible.

Vací un momento sin saber qué hacer.

Por fin, adopté un partido: la desaté todas las cintas que la oprimian y la cubrí con una manta, con mi única manta... yo empapado de agua, tiritaba de frio; pero nada notaba, podria decirse que no sentia ni sufría, sino por aquella muger.

El ángel de la muerte que batia sus alas en torno de ella, fué vencido por el ángel de la vida, al poco rato se reanimaron sus ojos, girólos con asombro al rededor de sí,

Abbas, despues de prevenir al general O'Donnell, se interpuso con los moros de Rey entre el campamento español y las kábilas á las cuales estuvo batiendo hasta que se retiraron.

Nuestro ejército, puesto sobre las armas y sin disparar un tiro, estuvo oyendo el fuego toda la noche.

En las provincias Vascongadas no ocurría novedad, segun las noticias de ayer: la faccioncilla de Baracaldo, batida y dispersa, no había vuelto á dar señales de vida.

La faccion de Palencia mandada por Carrion, se compone de nueve hombres: se ha corrido el dia 7 hácia la provincia de Búrgos: las disposiciones militares tomadas, hacen creer que no puedan escapar. Los pueblos les negaban todo auxilio. Un cura y otro vecino de Fromista han sido presos.

Dispuestos á decir la verdad completa, nuestros lectores pueden estar seguros de que no les ocultaremos ninguna noticia interesante, pues no corresponderíamos de otro modo á su confianza.

Un buque extranjero había aparecido á la vista de las aguas de Vizcaya; pareciendo sospechoso, se trató de averiguar su procedencia y bandera, y resultó ser una fragata francesa que venia á recoger algunos de esos desdichados que, desatendiendo nuestras desinteresadas amonestaciones, se contratan para el Perú, que es como si dijéramos camino del otro mundo.

Parece que el capitán general de Castilla la Vieja, señor general Martínez, ha sido reemplazado por el general Orozco.

Así que el duque de Tetuan tuvo noticia de la rebelion de Ortega, mandó á Málaga los vapores de guerra «Isabel II» y «Vasco Nuñez de Balboa» el vapor «Duero» y un transporte francés, todos de Tetuan, por si eran necesarios aquí para conducir tropas ó cualquiera otro servicio.

El dia 4.º comulgó, en compañía de la emperatriz, el emperador Napoleon en la capilla de las Tullerías, lo cual prueba que no se cree aludido en la excomunion de Su Santidad.

Noticias del extranjero.

En la última sesion del Senado francés parece que el mariscal Mac-Mahon votó en favor del Papa, y Mr. Crouzeille se ha espresado con mucha energia en la defensa del poder temporal. Siguiendo el mismo orden de noticias debemos consignar que en el arrabal de San German en París se nota un principio de emigracion á Roma y á las provincias. Los jefes del partido legitimista van mas allá y hacen sacrificios pecuniarios. Con efecto, se añade que monsieur Losthene de Laroche foucauld al partir ha hecho un anticipo de dos millones de francos.

Segun partes de Nápoles, la tranquilidad había sido completamente restablecida en Palermo y en toda Sicilia. En Nápoles tampoco ocurría novedad y el gobierno estaba prevenido.

Dicen de Soma que la policia se apoderó en la semana pasada de un paquete de cartas que venían en la diligencia de Bolonia, dirigidas á banqueros muy conocidos allí y de las que una era de uno de los ministros de Turin, que anunciaba á sus amigos de Roma que se acercaba el momento en que sus votos serian escuchados y cumplidos.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Turin. Garibaldi ha anunciado una interpelacion sobre la cuestion de Niza. El conde de Cavour ha contestado que no estando aun constituida la Cámara, no puede discutirse la cuestion. La Cámara lo acordó así.

«La Opinione,» dice que en el movimiento revolucionario de Messina ha habido muchos muertos y heridos.

Bruselas 7. «El Nord» publica el texto de la protesta del Austria contra la anexion de la Italia central al Piemonte.

París 9. Las noticias de Sicilia que alcanzan al 7 del corriente son contradictorias. Las de origen piemontés dicen que la insurreccion continuaba, y por el contrario las de origen napolitano presentan perfectamente tranquila á toda Sicilia, como asimismo á Nápoles.

Miscelánea.

Duro, duro. Un colega ha tomado por su cuenta las casas-adares que se encuentran junto á la puerta de Gallejos. Está visto que en Córdoba no puede haber nada bueno, los periodistas es la gente mas quisquillosa del mundo. ¡Cuidado con hacer la oposicion á aquellos tiestos que estarán allí para modelo de nuestros adelantos! Cuidado con pretender que las echen abajo para que nos muramos de viejos entre sus escombros. No es un gusto que al entrar los forasteros se encuentren en las narices con aquellas zorreras en que el humo sale hasta por debajo de la puerta

Como me llamo Gonzalo, prefiero, aunque con dolor, lo que es malo, muy remalo, á lo que es mucho peor.

SOMOS FELICES. El agua por fin ha cesado: despues de haber dado vida á los campos, y haber alegrado nuestras almas que se ahogaban en polvo, ha relegado el mando en el astro del dia que con sus rayos vivificadores está consumando la obra. El trigo sin duda bajará mucho este año, el pan no; porque nada tiene que ver el pan con el trigo. El trigo sale de la tierra y el pan de la arteza, de modo que siempre vale mas el que es mas alto de nacimiento.

OFRECIMIENTO. Tan luego como fué conocida en esta capital la inicua traicion del ex-general don Jaime Ortega, se presentó el señor don José Garcia Martínez, administrador accidental de Hacienda pública de esta provincia, al señor gobernador civil interino, con el

objeto de ofrecerse por sí, y en nombre de todos los individuos que componen la dependencia que está á su cargo, para cuanto el gobierno de S. M. dispusiera en vista de las circunstancias. Igual paso dió cerca del señor gobernador militar; haciendo estensivo el ofrecimiento á la fuerza que compone la ronda de Consumos, formada en su mayor parte de licenciados del ejército, convenientemente armados. Además él, y los que de su dependencia tuvieron conocimiento de ello, firmaron la esposicion que por los liberales de todos los matices fué dirigida en aquellos dias á S. M. No podia esperarse otra cosa de los antecedentes del señor Garcia Martínez y de los empleados que están á sus órdenes.

TEATRO. Las tres funciones puestas en escena los tres dias de Pascua, han sido: «Entre mi muger y el negro,» «Marina» y «Céfiro y Flora.» Como pensamos ocuparnos mas despacio de la primera, solo diremos de paso, que es una produccion que mantiene la hilaridad en los espectadores. Está salpicada de chistes de muy buen género, y no dudamos que será una de las obras que mas lucro han de dar á la empresa. La ejecucion ha sido bastante esmerada por todos los actores: el público la recibió muy bien, y en mas de una ocasion pidió con avidez la repeticion de algunas escenas. Si todas las obras que la empresa nos ha ofrecido, corresponden en su género á la que citamos, no dudamos que serán bien recibidas por el público. «Céfiro y Flora» es un juguete en un acto que entretuvo agradablemente á la concurrencia, aunque creo que en las representaciones siguientes estarán los actores y actrices que tomaron parte mas seguros en el juego escénico.

LO QUE USTED OYE. Señor don José Garcia,=puesto que V. es tan barato, =va V. á hacerme mi retrato,=antes que se acabe el dia.=Sin desperdiciar mas horas,=ya comencemos la empresa,=pues ha sido una promesa=que hice ayer á mis lectoras.=Como me llamo Florencio,=que si me pone en su puerta,=la danza la tiene cierta=en la calle del Silencio.=Yo que el arte lo respeto,=jamás perderé de vista,=que será V. un gran artista,=si saca bien mi boceto.=Soy del color de la guinda,=tierno lo mismo que un trapo,=ojos negros, y tan gnapo,=que no hay figura mas linda.=Si V. saca una edicion= sin defectos ni lunares,=poco cien mil ejemplares=para las muchachas son.=Verá V. llenas de penas,=porque el dolor las traspasa,=mas de quinientas morenas=atropellando su casa.=De usted solamente espero,=que si habla de intereses,=les diga que el revistero=no conoce los ingleses.=Porque aunque en este momento=con don Parnés no me trato,=el dinero del retrato=lo incluiré en mi testamento.

PUM! Ayer en la cuesta de los Gabachos dieron á uno una bofetada.—¿Por qué me ha pegado V? dijo recogíendose las quijadas.—Porque me ha dado la gana, dijo el otro.—V. perdone, dijo el dolorido, cuando vió que aquello no tenía contestacion. Traslado á quien corresponda.

NO ESTARÁN PERDIDAS. Del cortijo de la Harinilla, de este término, han desaparecido cuatro yeguas, propias de don José Maria Raigon, vecino de Montilla.

VALENTÍA. En Puente Genil ha sido herido un hombre de un pistoletazo por otros dos que fueron cogidos por la Guardia civil al momento.

MOVIMIENTO. Ha sido nombrado Inspector de estadística de esta provincia don Antonio Moreno Pausen, que lo era de la de Segovia.

CARICIAS CONYUGALES. Antes de ayer fué conducido á la cárcel un hombre que despues de haber armado un gran escándalo quiso asesinar á su muger. Aunque para esto nunca hay razon, no sabemos si este prógimo encontraria alguna. Por lo pronto parece que vivian separados.

Por lo no firmado, FELIX CAPILLA.

Boletín religioso.

Hoy.—San Julio y San Victor, Mr.

Jubileo circular, en la Iglesia de San Pedro Alcántara, por dos devociones en sufragio de sus padres.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 10 DE ABRIL.

3 por 100 consolidado... 45-50-55-00.
3 por 100 diferido..... 40-75-00-00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 10 de abril de 1860, á igual hora del 11.

Trigo.—Fanegas, 403 0/0 de 55 á 57.
Cebada, 7 fanegas de 00 á 30 rs.

Fuera de la Alhóndiga.

Trigo.—Fanegas 454, de 52 á 53.
Cebada.—Fanegas, 00 á 00.

Carne de vaca á 36 cuartos libra.

Aceite á 66 reales arroba.

Idem en molinos á 56.

Jabon blando á 17 cuartos libra.

SEVILLA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga, el 10 de abril de 1860.

Trigo de 59 á 73.—Cebada, de 38 á 41.

Seccion de anuncios.

FERRO-CARRIL DE CÓRDOBA A SEVILLA.

SALIDA DE CÓRDOBA.

Primera, á las seis y treinta minutos de la mañana.

Segunda, á las diez y treinta minutos de idem.

Tercera, á las cinco y treinta minutos de la tarde.

LLEGADA A CÓRDOBA.

Primera, á las once y cincuenta y cinco minutos de la mañana.

Segunda, á las cuatro y treinta minutos de la tarde.

Tercera, á las nueve de la noche.

Omnibus del Ferro-carril.

Servicio de la estacion de Córdoba.—Estos carruages esperan la llegada de los trenes en la estacion, desde donde conducen los viajeros y equipages al interior de la ciudad por la puerta de Gallegos, plaza de san Martin, calle Conde Gondomar, Tendillas, calle del Paraiso, de los Letrados, Liceo, Zapateria, Salvador á la de san Fernando, donde tiene su oficina central, casa número 30, frente de la fonda de Rizzi.

Igualmente estaran los Omnibus á la puerta de la citada oficina central para salir media hora antes, en punto, de la partida de los trenes, conduciendo pasajeros y equipages y recorriendo las mismas calles y plazas.

En cualquier punto de su tránsito los Omnibus pararan el tiempo suficiente para que suban y bajen los viajeros que no recorran todo el tránsito.

TARIFA DE PRECIOS.

Por cada asiento, incluyendo en el precio un saco de noche, sombrerera ó bulto de mano. 2 rs.
Por cada maleta. 2 rs.
Por cada baul ó maleta. 3 rs.
Por cada 10 kilogramos de peso de bultos que pasen de 40 kilogramos. 4 r.

Nota.—Los Omnibus no conducirán bultos, sino los de tamaño y forma regular.

Les está espresamente prohibido á los cocheros y conductores el exigir gratificacion.

En la misma oficina se hace el servicio de llevar mercancías desde la estacion del ferro-carril á los establecimientos particulares ó vice-versa, conocido con el nombre de «camionage». Tambien el de «factage», ó sea evacuar como agencia toda clase de encargos relativos á los trasportes del ferro-carril.

Omnibus del Ferro-carril.

Servicio de la estacion de Sevilla.—Estos carruages esperan la llegada de todos los trenes de la Estacion, desde donde conducen los viajeros y equipage al interior de la ciudad, por la calle de S. Pablo, plaza de la Magdalena, calle del Angel, de Tetuan, plaza de S. Francisco á la plaza Nueva, terminando su carrera en la oficina Central en la plaza espresada.

Igualmente se sitúan los omnibus á la puerta de la citada oficina Central para salir puntualmente media hora antes de la partida de los trenes conduciendo pasajeros y equipages, y recorriendo las mismas calles y plazas.

En cualquier punto de su tránsito, los omnibus pararan el tiempo suficiente para que suban ó bajen los viajeros que no recorran todo el tránsito.

TARIFA DE PRECIOS.

Por cada asiento, incluyendo en el precio un saco de noche,

sombrerera ó bulto de mano.. 2 rs.
Por cada maleta. 2 rs.
Por cada baul ó baul-maleta. 3 rs.
Por cada 10 kilogramos de peso de bultos que pesen mas de 40 kilogramos. 4 r.

NOTAS.—Los omnibus no conducirán bultos sino del tamaño y forma regular.

Les está espresamente prohibido á los cocheros y conductores el exigir gratificaciones.

Los equipages de los señores pasajeros que viajen en los omnibus de la empresa estan libre que se les detenga en el registro de ellos, pues este se verifica en la oficina central.

Diligencias.

—SILLAS-CORREO.—Entran de Madrid todos los dias á las 2 y 45 minutos de la madrugada; salen para dichos puntos á las 8 y 45 minutos de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administracion principal de correos.

—POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid cada tres dias, entre diez y una de la noche, y salen para dicho punto cada tres dias á las mismas horas.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Rotonda 230. Imperial 260. Su despacho en la calle de San Fernando frente á la puerta de la fonda de la Señora viuda de Rizzi.

—NORTE Y MEDIO-DIA.—Entran de Madrid cada tres dias, entre diez y una de la noche, y salen para dicho punto cada tres dias á las mismas horas.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Rotonda 320. Cupé 260. Su despacho calle Ambrosio de Morales, número 3, frente á la fonda de la señora viuda de Rizzi.

—LA MADRILEÑA.—Madrid y su carrera.—Sale el 12, 15, 18, 21, 24, 27 y 30 del presente mes á las diez y media de la noche y llega el 13, 16, 19, 22, 25 y 28 de diez á doce de la noche.

Precios de esta á Madrid.

Berlina 540 rs. Interior 430. Rotonda 360. Cupé 300. Su despacho calle de San Fernando número 77.

—DE D. BENITO FERRER.—Málaga y su carrera.—Sale los dias impares á la una de la tarde, y llega los dias pares entre siete y ocho de la mañana.

Precios de esta á Málaga.

Berlina 497 rs. Interior 452. Su despacho calle de San Fernando número 77.

—LA ANDALUZA.—Salen para Lucena todos los dias á las 7 de la mañana y entran de dicho punto entre 2 y 3 de la tarde.

Precios de los asientos.

Berlina 52 rs. Interior 39. Su despacho Carrera del Puente, número 70; por D. Alfonso Marotó.

—Venta.—En el taller de coches de Juan Alvarez, en la Fuente-ca, hay de venta y á precios muy arreglados, una carreleta de ballestas, en buen uso, una góndola con su ba-

ca y forro de camino, un carro de dar, y otro de camino con lanza, todos en buen estado de servicio.

Venta de fincas.

De propiedad libre del señor marqués de la Motilla condé de Toualbar se venden en subasta particular, juntas ó separadas las fincas siguientes:

Una haza de tierra calma en el raedo de la villa de Cañete, su cabida tres fanegas y dentro de ellas un pozo de noria de agua dulce.

Trece suertes de olivar que contienen 1662 olivos, sitas en dicho término, llamadas Pantoja, Pelaez, Oreajo, Pantojilla, Toro, Media-aranzada, Molina, La Solana, Miraflores, Esperanza, Manzaniillar, Palmarejo y Carrasco.

Una haza de cuatro fanegas de tierra calma al pago de Pantoja en la misma villa.

Otra en idem compuesta de siete fanegas y seis celemines de tierra calma en el pago de las Herrerías.

Otra en idem de dos fanegas, seis celemines en el pago de Castro Gonzalo de dicha villa.

Una casa pequeña llamada del Pozo dulce en la calle del Pasillo de la espresada villa.

Un cortijo llamado de la Esperanza ó los Alamillos, término de la villa de Porcuna, compuesto en totalidad de 419 fanegas de tierra.

Un capital de censo de 8,000 reales y 240 de réditos ánuos sobre una casa calle de San Sebastian en dicha villa.

Otro de 3,000 y 150 de réditos ánuos sobre otra casa calle de la Plaza, en idem.

El remate tendrá efecto el dia 23 del actual mes de abril de doce á una de su mañana en esta ciudad de Córdoba y en el despacho del escribano público señor don Antonio Garcia de Mesa, calle alta de Santa Ana, núm. 2, donde desde hoy estará de manifiesto el pliego de condiciones; advirtiéndose que todas estas fincas están libres de gravámenes y se darán de ellas titulos corrientes.

IMPRESA DE LA ALBORADA

Plazuela de Frias, núm. 17.

En este nuevo Establecimiento se hacen toda clase de impresiones á precios sumamente arreglados.

MONTE PIO UNIVERSAL.

Compañía de seguros mútuos sobre la vida.

Situacion de la compañía en 1.º de marzo de 1860.

CAPITAL IMPUESTO:

219.600,000.

NUMERO DE PÓLIZAS.

40,116.

Depositado en el Banco de España en titulos de la renta diferida á 3 por 100.

79.351,000.

La cobranza de los derechos de administracion se verifica en cinco plazos de 1 por 100, ó al contado con la rebaja de 12 por 100.

El Monte Pio Universal, aunque no cuenta mas que tres años de existencia, es ya conocido del público lo bastante

para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida de enumerar las ventajas generales y especiales que sus estatutos ofrecen al público.

Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará en la sub-direccion de esta provincia, plazuela de San Miguel, núm. 6, los datos, aclaraciones y detalles que necesite para ilustrar su opinion en la materia.

Direccion general, Madrid, calle de la Magdalena, núm. 2.

Delegado del Gobierno: Sr. D. Manuel Llorente.

JUNTA DE ADMINISTRACION.

Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España, presidente.

Excmo. Sr. Marqués de San Felices, grande de España, vice-presidente.

Excmo. Sr. D. Diego Coello y Quesada, caballero gran cruz de Isabel la Católica.

Excmo. Sr. D. Juan Drúmen, médico de Cámara de S. M.

Excmo. Sr. Conde de Sanafé, propietario.

Excmo. Sr. Conde de Belascoain, propietario.

Excmo. Sr. Conde de Moctezuma, marqués de Tenebron, grande de España.

Excmo. Sr. Conde de Pomar, gran cruz de Isabel la Católica.

Excmo. Sr. D. Fernando de Guillemas y Galiano, gran cruz de Isabel la Católica.

Director general interin: Sr. D. Vicente Martinez Alonso.

Sub-director general: Sr. Marqués de San José.

Luis de Campos y Mendoza, encuadernador sevillano, establecido en la imprenta de LA ALBORADA, hace toda clase de encuadernaciones en holandesa, pasta, chagrín y terciopelo, con el mayor esmero y á precios equitativos.

Diccionario manual de Derecho administrativo español para uso de los funcionarios dependientes de los ministerios de Gobernacion y Fomento, y de los alcaldes y ayuntamientos.

Condiciones de la suscripcion.—Esta se hará por cuadernos de 96 páginas al precio de diez rs. cada uno.

Toda la obra constará de seis ó siete cuadernos, y saldrá el primero á principios de abril.

Se suscribe en esta redaccion.

TEATRO.

Gran funcion para el jueves 12 del corriente. 4.ª de abono.

3.ª representacion de la chistosísima zarzuela-disparate en dos actos, que tantos aplausos ha obtenido en los teatros de la corte, original de los señores Otona y Barbieri, titulada:

ENTRE MI MUGER Y EL NEGRO.

Dando fin con el disparate cómico-lirico en un acto, titulado:

LOS DOS CIEGOS.

A las ocho. A 4 reales.

Editor responsable, Felix Capilla.

CÓRDOBA.

Imp. de este periódico, plazuela de Frias, n. 17, á cargo de don José Gomez.